
1 

 

令和４年度 第５回みやま市教育委員会定例会会議録  

 

◆召集日時  令和４年８月１７日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市総合市民センター 会議室 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  樺 島  靖 子 

・委員  宮 本    篤 

・委員  北 原 八州子 

   

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１１名） 

・教育部長              藤 吉 裕 治 

・教育総務課長            堤    則 勝 

・指導室長               上 田 理 彰 

・社会教育課長            山 田 利 長 

・学校教育課長補佐兼学校教育係 

学務担当係長            河 野 成 嗣 

・社会教育課長補佐兼社会教育係 

総合市民センター企画・運営担当係長 渡 邉  満 昭 

・総務担当係長            荒 木 洋 子 

・学校再編推進担当係長        中 島 豊 晴 

・学校施設係長            今 村  幸 助 

・学校給食担当係長          石 橋 将 和 

・指導室主任指導主事               松 藤 桂 輔 

 

４．傍聴人 

  ・０名 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 

（４）協議事項について 

（５）報告事項 
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(６）次回教育委員会について                         

 

【午前１０時４０分 開会】 

 

 

【教育長】  本日の会場である、新装になったみやま市総合市民センター（MIYAMAX）

は 9月 25日開館記念式典、10月 1日は市民向けの開館行事の予定である。

会議後、内覧会も予定している。 

  さて、今年の夏は猛暑や大雨で天候不順である。晴れの日は熱中症アラ

ートが連日発令されている。一方、新型コロナウイルスの第 7波は高止ま

りの傾向である。昨年度 8月の教育委員会開催日は、みやま市に大雨洪水

警報が出され、この日から数日大雨が降り続き、市内各所に大きな被害が

出た。今日も大雨警報が出されるなど、非常に不安定な天気である。あと

10日ほどで学校が始まるが、熱中症、コロナ、大雨と何が起きるか分から

ない状況であり、小中学校にはコロナ感染症対策、熱中症対策、防災対策

などをお願いしている。 

夏季休業中に実施された中体連大会では、生徒の頑張りがみられた。宮

城県で行われる全国中学校体育連盟水泳大会の女子 100ｍ平泳ぎに山川中

1年の田中珀娃さんが出場する。田中さんは 8月 6日に鹿児島市で行われ

た九州大会に同種目で出場し、見事優勝している。瀬高中の向さんも卓球

個人で九州大会に出場した。福岡県大会の団体では、瀬高中のバドミント

ン男子、高田中のソフトテニス男・女、山川中のバレーボール男・女が出

場した。個人では瀬高中のバドミントン男子シングルス、卓球女子、陸上

に出場した。高田中はソフトテニス女子、柔道男子が出場した。今年も各

中学校、個人の活躍が見られた。 

また、7月 26日から 3日間実施した小学校のサマースクールには山門高

校の生徒が延べ 275名参加してくれた。高校生のほとんどが「参加してよ

かった」と感想を述べ、「やりがいを感じた」「自分の出身校に恩返しをし

たいと思った」などの感想があった。サマースクールがみやま市の伝統に

位置づいてきていると実感している。 

夏季休業も残り 10日となり、今のところ、市内の学校からは児童生徒の

事故報告はない。今後も児童生徒の安全・安心を各学校に指導してまいり

たい。 

   ただ今から、令和 4年度第 5回みやま市教育委員会定例会を開会する。 

 

○日程第１ 第 5回みやま市教育委員会定例会の会期は、令和 4年 8月 17日の 1日間 

とする。 

・・・全員同意 
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○日程第２ 会議録作成者は、総務担当係長 荒木 洋子とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第３ 会議録署名委員の指名については、教育長と北原 八州子 委員とする。 

・・・全員同意 

 

○日程第４ 協議事項 

  ■ 第３次みやま市地域福祉計画策定委員会委員の推薦について 

【教育総務課長】－理由説明－ 

【教育長】 ・樺島委員にお願いします。 

【樺島委員】 ・了解しました。 

 

○日程第５ 報告事項 

 ■ 教育部長 

【教育部長】 ・臨時議会の報告（7/29） 

  新型コロナウイルス感染症対策に係る支援策について。 

  特に、昨今の原油価格や物価高騰対策などの追加補正が議決案件であ

り、教育部の予算については全て承認をいただいた。 

  ・定例第 3回市議会日程について（会期：9/2～9/16） 

   

■ 教育総務課 

【教育総務課長】 ・9月議会の補正予算について 

  高田小学校のスクールバスの運行委託料。桜舞館小学校の多目的ホー

ルに Wi-Fiを設置するための費用等を予算要求している。 

【学校施設係長】 ・高田小学校建築工事の進捗状況について（別紙資料） 

【学校再編担当係長】 

 ・ 4校統合協議会の進捗状況について 

  総務部会（7/21） 

  校訓・校歌・校章について協議を行った。校訓については、教育方針

や学校運営方針に深く関わることから、校長先生方に作成を依頼し

「考える つながる 鍛える」と校訓案が出され、総務部会として了

承されたので、統合協議会へ提案することとしている。 

  校歌については、前回の部会で歌詞の内容や曲調を確認した際、様々

な意見が出された。これらを作者に伝え、手直しいただいた曲を再協

議し、部会で承認を得たので、統合協議会で提案する。 

  校章デザインについては、応募作品の中から選んだ 4作品を福岡デザ

イン専門学校に補作・修正いただき、補作後の作品を基に協議を行い、
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各部員からの意見を伺いながら、総務部会としての校章案を１点に絞

り込むことができたので、統合協議会へ提案することとしている。 

   

■ 学校教育課 

【学校教育課長補佐】 

 ・9月議会の補正予算について 

  遠隔教育環境整備事業として、オンライン学習用の撮影機器のカメラ

セットを全小中学校に配置したいと考えている。修学旅行キャンセル

補助金を計上して査定を受ける予定である。 

【学校給食担当係長】 

 ・給食センターの照明改修工事の費用を計上。照明を LED化することに

よって、光熱費等の節電を行い安全な給食実施をお願いしたいと考え

ている。 

   

■ 指導室 

【指導室長】 ・サマースクールについて 

  7月 26日～28日の 3日間実施し、山門高校から 119名（のべ 275名）

参加していただいた。 

         ・宿泊体験について 

  小学校 5校が 7月末に 1泊 2日で行い、残りの 5校は 9月末か 10月

に行う予定である。 

        ・学校訪問について 

  桜舞館小学校の学校訪問（9/7）は、教育事務所同伴で行う予定。 

   

■ 社会教育課 

【社会教育課長】 ・レインボー九州ソフトボール大会について 

  3年ぶりの開催となり、開会式は時間を短縮し、監督並びに代表 2名

ほどで実施する予定である。49チームの参加予定だが、既に 4チーム

の棄権が出ている。 

 ・総合市民センターの開館記念式典について（別紙資料） 

 ・9月議会の補正予算について 

  高田 B＆G海洋センターのプール改修工事について、屋根及び更衣室

の外壁についての追加工事に係る費用の増額を要求している。 

  コロナ対応の予算ということで、山川市民センターのエアコン及び玄

関の自動ドア、図書室入り口のセンサーの修理費用について要求する

する予定である。 
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 ・成人式について 

  法改正があったが、従来通り 20歳の方を対象に総合市民センターで

開催したいと考えている。過去 2年間は、午前・午後の 2部制で実施

していたが、今年度は午前中の 1回のみの開催を予定している。 

  18歳が成人ということになり、成人式という名称を変更しなければい

けないと思っているが、特に公募は予定しておらず、事務局では「二

十歳のつどい」という名称で行わせていただけたらと考えている。名

称を調べたところ、ひらがなや漢字の違いはあるが「二十歳を祝う会」

や「二十歳を祝う集い」、「二十歳の会」の名称で予定されているとこ

ろも多いが、全国的に「二十歳のつどい」が圧倒的に多いので、名称

は「二十歳のつどい」でよろしいか教育委員の皆様のご意見をいただ

ければと思う。 

 

【教育長】 ・「二十歳のつどい」の名称について、ご意見や質問はありませんか。 

【井上委員】 ・何が起きるかと心配する中で、実施しなければいけないのか。成人の

規定が変わったのに何も変えず、そのままでいいのかと思う。 

【社会教育課長】 ・以前は公民館主催の事業という形で実施されていたと思うが、幼児教

育や青少年教育の一連の取組みのひとつとして、20歳の門出を祝う位

置付けで、定着してきたのではないかと思う。社会状況が変化し、実

施方法も変わって 18歳で実施しているところもあり、今後考える必

要もあるかもしれないが、実施しないという考えは持っていない。式

自体は以前に比べると簡素化している。 

【樺島委員】 ・親としては、一つのけじめではないかと思う。 

【宮本委員】 ・親としては、20歳で式をあげてもらい、一緒にお酒を交えながらお祝

いをできたらと思う。 

【教育長】 ・地域によっては、成人式の後に保護者と恩師の先生が集まり会食をし

て、伝統的に続いているところもある。 

  名称は「二十歳のつどい」で、よろしいでしょうか。 

・・・全員同意 

   

○日程第６ 次回教育委員会について  

 ◎ 次回定例会 令和４年９月１４日（水）午前１０時００分～ 

 

 

【教育長】 これで本日の日程は全て終了しました。 

 令和 4年度第 5回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１１時３０分 閉会】 


